

résoudrait dans le creux de la main cette difficulté dont la justice criminelle, avec tout ce qu'elle mettait sur pied d'agents dévoués et actifs, n'avait pu se tirer.

De notre temps, le premier miracle à accomplir serait assurément de faire agréer aux parquets de pareilles offres de service. Mais la pratique merveilleuse du Dauphinois comptait déjà assez de prôneurs, et l'opinion même des gens sensés était assez gravement ébranlée, pour que le lieutenant criminel et le procureur du roi, malgré leur répugnance à commettre la justice dans une tentative peut-être ridicule, n'osassent écarter l'auxiliaire d'un nouveau genre qui se présentait à eux. Ils conduisirent donc notre homme dans la cave où le meurtre avait eu lieu. On lui remit une baguette du premier bois que l'on trouva : preuve que la vertu des constellations était étrangère à ce qui allait se passer. Cet indicateur en main, le voilà qui commence sa perquisition, pendant laquelle les magistrats le suivent avec une attention partagée entre le désir d'observer à fond quelque chose d'extraordinaire et le soin de ne pas être dupes d'une supercherie. A son entrée dans la cave, la baguette reste immobile; mais aussitôt qu'il arrive à l'endroit où avait été gisant le cadavre du marchand de vin, une émotion visible s'empare de lui, une sorte de fièvre accélère subitement les pulsations de son poulx, et la baguette qu'il tenait se met à tourner. Plus loin, les mêmes symptômes se répètent avec une intensité redoublée, quand il vient à la place qu'occupait le cadavre de la femme. Le désordre de ses esprits est tel, qu'il n'y serait pas resté l'espace de temps d'un *miserere* sans s'évanouir. Imaginez de quel étonnement durent être saisis ceux qui assistaient à cette épreuve, où l'opérateur donnait pour ainsi dire ses lettres de créance et manifestait la magique sincérité de son instrument! C'était déjà beaucoup, sans que ce fût assez pour bannir toute défiance. L'intervention d'un officieux compérage pouvait expliquer ce début. Mais l'Allobroge n'en demeura pas là, et la curiosité des spectateurs reçut bien-